



# Póker político



Matías Pascal

## Soberanía de México ¡no se toca!

**E**stados Unidos elevó el tono de su condena a Ecuador tras la revelación de videos al interior de la embajada mexicana. Pinta cada vez peor para Daniel Noboa.

En cuanto a las repercusiones económicas...

**En principio, no hay cambios inmediatos. Sin embargo, para que Ecuador pueda entrar a la Alianza del Pacífico debe contar con un Tratado de Libre Comercio (TLC) con México. Esa opción se ve cada vez más lejana.**

Para dimensionar el peso comercial relativo, con base en cifras oficiales,

Ecuador representó 0.1 por ciento de las exportaciones mexicanas y el 0.02 por ciento de las importaciones totales, aunque suministra el 9 por ciento de las compras mexicanas de cacao. Aunque Ecuador tiene un déficit comercial con México, imponer aranceles o cuotas le sería contraproducente, tratándose en su grueso de insumos intermedios.

Y es que ante el rechazo internacional total a las medidas tomadas por el gobierno de Ecuador, **México podría tomar represalias, e incluso convencer a otros socios comerciales de unirse para contar con ventajas de un respaldo diplomático unánime.**

Por el lado de la inversión, **Ecuador depende más de la Inversión Extranjera Directa conocida como IED proveniente de México que al revés, que es casi nula.** Inversionistas mexicanos y de terceros países pensarán dos veces antes de pisar Ecuador si no se respeta ni siquiera una embajada.

En suma, el vínculo es más cultural y migratorio que económico, aunque Ecuador necesita más a México que al revés. Por el bien de su economía y su papel en la región, lo mejor para el gobierno ecuatoriano sería regular y apegarse al derecho internacional.

Lo cierto es que, en medio de todo este caos, **el presidente López Obrador sí pudo romper los acuerdos de la Convención sobre asilo diplomático de 1954 que señala como requisito indispensable el otorgamiento de asilo a personas que no tengan sobre sí investigaciones o presunción de delitos del fuero común.** En el caso del exvicepresidente -escondido en la Embajada de México desde diciembre pasado-, **Jorge Glas**, sobre quien ya había investigaciones y sentencia por delitos contra la

administración pública ecuatoriana.

**En este marco y luego de un fuerte debate, la Cámara de Diputados aprobó un acuerdo por el cual condenó la irrupción de fuerzas policiales de Ecuador en la Embajada de México en Quito.**

Lo que votaron en San Lázaro los diputados es que se debe respetar la condición de asilado político a **Jorge Glas**, exvicepresidente de Ecuador, y exigen que se mantenga su integridad. ¡Habrás visto!

Llama la atención lo que se supo ayer mismo, sobre que asalto a la Embajada de México en Ecuador **es un acto atroz y de no respetarse las reglas internacionales "vamos a vivir en el mundo de los gorilas", como dijo el presidente López Obrador en una llamada que tuvo con su homólogo brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, quien informó que quiere visitar México.**

**López Obrador** le agradeció al brasileño y le expresó su agradecimiento por la solidaridad del pueblo brasileño y del gobierno que tú encabezas en este penoso asunto de la toma de nuestra embajada, del asalto a nuestra embajada en Ecuador, es algo totalmente violatorio de nuestra soberanía del derecho internacional, es un acto autoritario por donde se le vea.

Añadió que "vamos a presentar la denuncia en el tribunal de justicia internacional para que esto, como tú lo mencionas, no se repita, porque es realmente atroz, si no se van a respetar las normas, las reglas internacionales, entonces vamos a vivir en el mundo de los gorilas, con todo respeto a los gorilas".

Al inicio del video difundido en redes sociales se escucha al presidente brasileño comentar: "**Lo llamo para transmitirle la total solidaridad hacia usted y el pueblo mexicano del pueblo de Brasil**".

Algunos gobiernos de Latinoamérica han acusado a **López Obrador** de intervenir en su política, debido a sus polémicas declaraciones y ataques.

¡Vaya que, a menos de dos meses de la elección presidencial en México y a medio año de que Andrés Manuel López Obrador deje el gobierno, este podría ser su conflicto internacional más grande, esto a pesar de que también se fracturaron las relaciones con países como Bolivia, Perú y España!

**¡Y qué decir de sus "complicaciones" con personajes de la derecha latinoamericana y conservadores como Jair Bolsonaro, expresidente de Brasil, o muy al principio de la administración de Donald Trump, expresidente de Estados Unidos!**

En fin, pues hagamos pausa para aprendernos este jueves. ¡Ciao!!!

